
教育目標
ふるさとを愛し、
夢に向かって
高め合える子を育む

〇すすんで学ぼう

〇心をみがこう

No.1９ 下野市立南河内中学校 Ｒ２．２．５ 〇体をきたえよう

【学校評価アンケートへのご協力、ありがとうございました。】
保護者様にお願いしました「教育活動改善のための学校評価アンケート」では、大変お忙し

い中、ご回答いただき、誠にありがとうございました。集計がまとまり、教職員が今年度の反
省と来年度に向けて改善策を話し合いました。また、学校運営協議会の皆様からもご意見をい
ただきました。その改善策と方向性に基づき、全教職員で令和２年度の「南河内中の教育（教
育計画）」の作成を始めました。今後も、よりよい学校作りに努めたいと思いますので、ご理解
・ご協力をお願い申し上げます。
アンケート結果につきましては、下記の通りお知らせいたします。

アンケート結果 A…そう思う B…ややそう思う C…あまりそう思わない
（％) D…ぜんぜん思わない E…わからないの５段階です。 他に無回答あり

内 容 A B C D E
１ 子供は、授業がわかりやすいと感じている。 保護者 ９ ４７ ２１ ４ ９

生 徒 ２６ ５４ １５ ２
２ 子供は、学習することが楽しいと感じている。 保護者 １０ ３３ ３５ ９ ３

生 徒 ２０ ４５ ２６ ７
３ 子供は、授業では積極的に学習している。 保護者 １７ ４０ １９ ３ ６

生 徒 ２２ ４４ ２７ ３
４ 子供は、読書が好きで本をよく読んでいる。 保護者 １５ ２０ ２０ ２８ ２

生 徒 １９ ２４ ３１ ２１
５ 子供は、毎日家庭学習をしている。 保護者 ３１ ２７ １９ １０ ０

生 徒 ２９ ４４ １７ ５
６ 子供は、友達を大切にし、思いやりのある行動が取れる。 保護者 ４３ ４２ ２ ０ １

生 徒 ５９ ３３ ５ １
７ 子供は、善悪の判断ができ、行動することができる。 保護者 ４８ ３７ ２ ０ ０

生 徒 ４１ ４４ ８ ０
８ 子供は、友人の意見を認め、仲良くすることができる。 保護者 ４８ ３５ ２ １ １

生 徒 ５６ ３１ ６ ２
９ 子供は、生活の決まりを守って生活している。 保護者 ４４ ３８ ５ １ ０

生 徒 ５５ ２７ １０ ３
10 子供は、清掃や奉仕活動に積極的に取り組んでいる。 保護者 ３７ ３９ ７ １ ２

生 徒 ５１ ３５ ８ ３
11 子供は、学校が楽しい。 保護者 ４６ ２９ ６ ２ ２

生 徒 ５２ ２４ １３ ５
12 子供は、交通ルールを守り、安全な生活をしている。 保護者 ５１ ２７ ３ １ ０

生 徒 ６８ ２４ ３ １
13 子供は、すすんで運動している。 保護者 ３５ ２６ １８ ６ ０

生 徒 ４４ ２７ １８ ７
14 子供は、清潔な生活を心がけている。 保護者 ３４ ３７ ９ １ ０

生 徒 ５９ ３０ ３ １
15 子供は、好き嫌いなく食事をしている。 保護者 ２９ ３７ １４ ３ ０

生 徒 ４８ ２９ ９ ９
16 先生やカウンセラーは、相談事や悩み事について、適切に応じて 保護者 ２７ ３８ ７ ２ １２

くれる。 生 徒 ４８ ３３ １０ ４
17 子供は、家で学校の話をよくしてくれる。 保護者 ２８ ３４ １７ ６ ０

生 徒 ３７ ３１ １６ １０
18 子供は、地域の行事に進んで参加している。 保護者 ２５ ３５ １９ ２ １

生 徒 ３４ ３２ ２０ ９
19 子供は、運動会や文化祭などに積極的に参加している。 保護者 ５５ ２４ ３ ０ ０

生 徒 ６７ ２２ ５ ２
20 子供は、将来の夢や希望する職業がある。 保護者 ２６ ２８ １６ ６ ８

生 徒 ４５ ２２ １７ １３

学校だより



《保護者様からの主なご意見》
・穏やかな雰囲気でとても良いと思うが、学力面で心配。
・授業中、私語が多く集中して学習できないことがあるとのこと。
・放課後の自習室開放や長期休暇中の自習室開放、学び塾はとてもありがたい。
・テスト前の部活動停止期間を、もう少し長くしてほしい。
・先生方が子どもの小さな言動を気にしてくれて感謝。親にしかできないことを見つけて行動につなげたい。
・してはいけないこと等、ただ怒るのではなく、理由を説明してほしい。
・親として、安心して子どもを通わせられることができて、ありがたい。
・部活動をきちんとできる環境にしてほしい。
・家庭訪問はなくてよく、面談時間が短いので、一人２０分はほしい。
・体育祭、夕顔際等の学校行事において、子ども達の取組が大変よく、先生方や友達との関わりが良好でうれ
しく思う。

・行事に参加する、道路清掃をする、いろいろと準備等大変でしょうが、素敵な南河内中生をもっと外にも知
らせてほしい。

・どこにいても誰にでも明るく元気に挨拶ができる人になってほしい。

〈図書室の廊下〉
《考察と主な改善策》 『図書委員のおすすめの本』
・①から⑤の学習については、全体的に評価が低い。特に⑤毎日の家庭学
習は CDも多い。学力向上は、学校としても課題としている。教員の授業
研究会や教材研究を継続し、わかりやすい授業を展開できるよう工夫し
ていきたい。 また、今後も宿題の出し方や T ２の支援方法等を工夫した
り、個別学習に対応できる放課後学習室や補習の機会等を生徒に勧めた
りしていきたい。

・④読書については、CD 評価が多い。朝の集団読書を充実させたり、図書
委員会によるブックトーク(右図はその本の紹介)を増やしたりして、読
書好きな生徒を増やしていきたい。

・⑥から⑨までは、肯定的な回答が多い。今後もさらに規範意識を高め、
心の教育を充実させていきたい。 『昼休みの図書室』

・⑩自問清掃や地域貢献活動など、生徒の自発的な活動が高評価でありうれ
しく思う。今後もその様子を、HP や学校だより等で地域に発信していき
たい。

・⑪学校が楽しいと肯定的評価の生徒が多いが、CD 評価の生徒がいること
を忘れずに、一人一人に寄り添った学級・学年作りに努める。生徒を賞賛
することをできるだけ家庭と共有し、自信をもたせたい。

・⑫生徒は安全な生活を心がけているが、命に関わることなので、今後も継
続的に安全指導を行っていきたい。

・⑬生涯に渡って、体力の向上は必要である。学校でも調査結果を分析し、
強化すべき運動を中心に、体育科等で体力作りに努めたい。

・⑭⑮清潔な生活、好き嫌いない食事の評価が高いのは、ご家庭で基本的生活習慣を身に付けてくださってい
るからだと考える。今後も、生徒が自分で判断して自分の体を作っていけるよう、自己管理能力が身に付く
よう話していきたい。

・⑯今後も、生徒の変化に気づいたらすぐに声をかけて話を聞く姿勢を心がける。(スクールカウンセラーは、
月１回火曜日来校と決まっています。学校だよりで、来校日をお知らせしますので、ご希望の場合は担任等
にお申し出ください。)

・⑱学校は、できるだけ地域の行事を把握する。
・⑲好意的な回答をする生徒が多い。今後も、生徒が達成感を得られるように支援していきたい。
・⑳今学習していることが、将来役に立つということを実感できるように指導したい。キャリア教育の中で将
来について考えるが、生き方につながるという目的意識をもたせたい。

『学び合い』 『放課後学習室』 『地域貢献活動』


